

Cenacom, herramienta estratégica de información del Gobierno México para atender emergencias

- Monitorea y emite información los 365 del año las 24 h. del día sobre la presencia y efectos provocados por agentes antrópicos o de origen natural
- La difusión de alertamientos tempranos que realiza ha permitido coordinar las labores de preparación y respuesta de autoridades de los 3 niveles de gobierno

En lo que va del año, la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), a través del Centro Nacional de Comunicaciones (Cenacom), ha difundido más de 750 boletines de alerta por diferentes incidencias de origen natural y antrópico (producidas por actividad humana), y ha realizado más de 18 mil contactos con las unidades estatales de Protección Civil (PC) de todo el país, para brindar información oportuna que ha permitido tomar decisiones rápidas y concluyentes en atención a emergencias que se han presentado.

A través del Cenacom, el gobierno de México recaba y da a conocer información estratégica proporcionada por diferentes instituciones federales y por las unidades de Protección Civil (PC) estatales y municipales, con la que emite reportes, recomendaciones y alertas tempranas que comparte con autoridades de los tres órdenes de gobierno, a fin de que éstas puedan aplicar acciones preventivas y de atención oportuna para salvaguardar la vida y los bienes de la población.

Derivado del trabajo de difusión del Centro Nacional de Comunicaciones, el gobierno de México ha logrado disminuir los tiempos de atención a emergencias. Ejemplo de ello es la transmisión de las alertas tempranas que realiza por ciclones tropicales, permitiendo a los miembros del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) desplazarse con antelación a las zonas donde impactará el fenómeno meteorológico.

Con esta información estratégica, la CNPC, como cabeza del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc), despliega en poblaciones afectadas, con antelación a la llegada de los ciclones, Misiones de Enlace y Coordinación (ECO) que organizan recursos humanos, técnicos y de apoyo alimentario de las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena); Marina (Semar); Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así como de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Comisión Federal de Electricidad (CFE) y otras instancias federales, estatales y municipales.

De esta forma, el Gobierno de México despliega operativos de preparación y atención inmediata a la población, y una vez pasada la emergencia, comienza de

inmediato la rehabilitación de los servicios básicos y estratégicos que hayan sido dañados por los impactos del fenómeno natural.

Al finalizar el año, se estima que el Cenacom habrá dado a conocer por lo menos mil 150 comunicados y habrá realizado más de 35 mil llamadas a gobiernos estatales para dar a conocer la siguiente información:

- Alertamiento con pronóstico de lluvia.
- Aperturas y cierres de puertos a embarcaciones.
- Avisos de tiempo severo emitidos por Sistema Meteorológico Nacional (SMN).
- Pronósticos generales del SMN.
- Avisos de cuencas.
- Avisos por actividad volcánica.
- Boletines de alerta de tsunami emitidos por Semar.
- Boletines hidrometeorológicos.
- Avisos de ciclón tropical del SMN.
- Minutas del Grupo Interinstitucional de Análisis y Coordinación de Ciclones Tropicales (CT).
- Boletines del Sistema de Alerta Temprana por Ciclones Tropicales (SAT-CT).
- Boletines sobre inestabilidad de laderas del Centro Nacional para la Prevención de Desastres (Cenapred) y
- Avisos por incremento de desfuegos de presas.

Los boletines difundidos por el Cenacom se encuentran disponibles para consulta pública en el portal preparados.gob.mx

Cenacom opera las 24 horas los 365 días del año y proporciona información a todas las dependencias y entidades de la administración pública federal, a los sistemas de Protección Civil de las entidades federativas, sus municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, así como a los grupos de voluntarios, vecinales y organizaciones de la sociedad civil; a los cuerpos de bomberos, representantes de los sectores privado y social, medios de comunicación y a los centros de investigación, educación y desarrollo tecnológico.

A través del Cenacom, el gobierno de México también realiza un registro histórico de la ocurrencia y efectos de la presencia de fenómenos astronómicos, geológicos, hidrometeorológicos, químicos tecnológicos, sanitario-ecológicos y socio-organizativos, así como la recopilación de información de las distintas fuentes oficiales, la cual es utilizada como insumo para la toma de decisiones en las etapas de preparación y auxilio a la población.

---oOo---